



**ENSEMBLE,
CONSTRUIRE
UN MONDE JUSTE
ET FRATERNEL**

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Enfance & familles • Logement / personnes à la rue • Emploi & insertion • Prisons • Migrants / gens du voyage • Urgences France • Urgences internationales • Plaidoyer international

Juin 2024

Près de la moitié des Français ne partent pas en vacances

Le Secours Catholique–Caritas France organise depuis sa création en 1946 des départs en vacances, grâce à la mobilisation de ses équipes. Que ce soit pour les familles, les jeunes et les personnes seules, le temps des vacances est un moment privilégié pour rompre l'isolement, changer d'horizon, reconstruire des liens, une vie sociale.

Chaque été, 3 millions d'enfants¹ restent dans son lieu d'habitation habituel sans aucune coupure avec ce qui fait son quotidien l'année entière et 46% de la population en France est exclu des vacances. Ils sont en quelque sorte assignés à résidence.

L'Accueil Familial de Vacances : le Secours Catholique recherche à travers cette initiative à développer une approche éducative qui place l'enfant et sa famille au centre de l'activité. Ainsi, près de **500 enfants seront accueillis dans une famille de vacances**. L'objectif est d'aider les parents à offrir des vacances à leur enfant, de permettre à l'enfant de changer de cadre de vie et de s'épanouir au contact d'autres enfants et adultes avec lesquels il pourra créer des liens nouveaux. Les AFV s'adressent aux enfants âgés de 6 à 14 ans pour un premier accueil.

Les camps : en partenariat avec des associations de Jeunesse et d'Education populaire ou directement organisés par nos délégations, ce sont **400 jeunes âgés de 6 à 25 ans** qui partiront cet été pour vivre leurs vacances avec d'autres jeunes. Encadrés par des animateurs, ils participeront à différentes activités sportives, de découverte de la nature. Quelques jeunes de plus de 16 ans ayant bénéficié des séjours en famille ou en camps et qui ont exprimé le désir de s'engager pour animer des séjours avec des enfants seront aussi formés au BAFA en partenariat avec l'UCPA.

Les vacances en famille permettront à plus de 3000 personnes de se retrouver pendant une à deux semaines en village vacances, gîte ou camping. Des sorties seront également proposées en base de loisirs aux familles tout comme des sorties culturelles.

¹ [INSEE, Mars 2023](#)



ENSEMBLE, CONSTRUIRE UN MONDE JUSTE ET FRATERNEL

Ces actions sont possibles grâce au soutien renouvelé des Caisses d'Allocations Familiales, de l'Agence Nationale pour les Chèques Vacances (ANCV), de l'UCPA et de certains Conseils Régionaux et municipalités.

Pour autant, les efforts du Secours Catholique comme ceux de ses partenaires associatifs ne suffisent pas. L'accès aux vacances doit devenir une réalité pour toutes et tous : il est nécessaire de consolider et développer l'ANCV en tant qu'établissement public qui met en œuvre une politique sociale, réduire les inégalités territoriales d'accès aux aides notamment des CAF qui sont des acteurs majeurs, accroître les soutiens financiers de l'Etat et des collectivités pour augmenter le nombre de départs qui, s'agissant d'un tourisme à 95% national, soutient l'économie dans les territoires. Le collectif *Vacances Ensemble faisons vivre la solidarité* tient à disposition un argumentaire que nous pouvons vous communiquer.

Contact Presse:

Djamila Aribi – 06 85 32 23 39 djamila.aribi@secours-catholique.org

Le Secours Catholique – Caritas France

En France en 2023, grâce à 2 800 équipes locales (France métropolitaine et outre-mer) et un réseau 58 500 bénévoles et de 925 salariés, l'an dernier 1 060 000 personnes ont été accueillies et soutenues. dans 2400 lieux d'accueil. 5000 enfants et adolescents accompagnés dans leur scolarité. 80 000 personnes rencontrées en tournées de rue. 14 000 personnes soutenues dans les épiceries solidaires. 20 000 personnes accompagnées dans l'apprentissage du Français.

À l'international, en 2023 349 opérations ont été menées dans 52 pays, en lien avec le réseau Caritas Internationalis (162 Caritas) et 2,6 millions de personnes ont été bénéficiaires de l'aide internationale. 27 opérations d'urgence.

Membres du Réseau Caritas France : Cités Caritas, Secours Catholique-Caritas France, Fondation Caritas France, Fondation Jean Rodhain, Foncière Caritas Habitat, Foncière Chênelet, Fédération de Charité Caritas Alsace, Fédération Solidarauto, Réseau Eco-Habitat, Comité Chrétien de Solidarité aux Chômeurs, Union Diaconale du Var

Suivez-nous sur les réseaux sociaux !

